

FÚTBOL

Libertadores: En su debut, Peñarol perdió 1-0 ante Rosario Central

Carlos Quintana anotó el único gol del partido en la última jugada del 1er tiempo.



Rosario Central derrotó este jueves con lo justo por 1-0 a Peñarol en un partido intenso jugado en el Estadio Gigante de Arroyito y con 3 puntos se puso a la vanguardia del Grupo G de la Copa Libertadores al lado de Atlético Mineiro.

El equipo dirigido por Miguel Ángel Russo pudo irse adelante a los 20 minutos con un remate del colombiano Jaminton Campaz que terminó en las manos del portero Guillermo De Amores.

En los últimos minutos el Carbonero empujó pero no pudo llegar al empate y el 'Canalla' supo defenderse para quedarse con el triunfo.

En la segunda jornada de este Grupo C, Rosario Central visitará al Atlético Mineiro en Belo Horizonte y Peñarol recibirá al Caracas en Montevideo.

FICHA TÉCNICA:

Rosario Central: Jorge Broun; Damián Martínez (m.84, Emanuel Coronel), Facundo Mallo, Carlos Quintana, Agustín Sánchez; Kevin Ortiz, Jonathan Gómez (m.67, Franco Ibarra), Tomás O'Connor (m.79, Juan Cruz Komar), Ignacio Malcorra; Jaminton Campaz y Ariel Cervera (m.67, Luca Martínez Dupuy).

Entrenador: Miguel Ángel Russo

Peñarol: Guillermo De Amores; Camilo Mayada, Guzmán Rodríguez, Javier Méndez, Maximiliano Olivera (m.61, Lucas Hernández); Javier Cabrera (m.77, Matheus Babi), Damián García, Eduardo Darías (m.61, Nahuel Acosta), Gastón Ramírez (m.61, Franco González); Leonardo Fernández; y Maximiliano Silvera.

Entrenador: Diego Aguirre.

Gol: 1-0, m.45: Carlos Quintana.

Árbitro: el colombiano Wilmar Roldán amonestó a Damián Martínez, Jonathan Gómez, Tomás O'Connor, Guzmán Rodríguez, Gastón Ramírez, Eduardo Darías y Javier Méndez.

Liverpool empató 1-1 con Independiente del Valle

Luciano Rodríguez anotó para el negriazul, que terminó el partido con diez jugadores

Liverpool y el ecuatoriano Independiente del Valle igualaron este jueves 1-1 en el debut de ambos equipos en el Grupo F de la Copa Libertadores.

Apenas pasando ocho minutos cuando una jugada de pizarrón se convirtió en un golazo. Junior Sorozza ejecutó de gran manera un tiro de esquina hacia el borde del área grande y Rojas remató de primera para poner arriba al visitante.

del histórico estadio Centenario.

El Independiente del Valle se fue al descanso ganando y asegurándose hasta ese momento el primer lugar del Grupo F tras el empate en un tanto por bando entre el argentino San Lorenzo y el brasileño Palmeiras.

En la segunda parte, Gandolfi reemplazó a Kendry Páez.

Luciano Rodríguez cayó tras una falta que el mismo ejecutó de gran manera para sellar el empate, con un potente disparo de derecha que dejó sin opciones al meta Moisés Ramírez, puso el 1-1.



Joao Rojas y Luciano Rodríguez sellaron el resultado final con dos goles y emparejaron una zona en la que los cuatro equipos tienen los mismos números.

Tras una gran asistencia de Cristian Zabala, Michael Hoyos se lo perdió al estrellar un disparo contra el vertical izquierdo de la portería.

La lucha en el centro del campo marcó una primera parte en la que el balón rodó mayormente lejos de las porterías, aunque esto no impidió que aparecieran las situaciones de peligro.

Luego el número 11 se aproximó con un gran cabezazo que se fue afuera por muy poco tras otra gran asistencia de Sorozza, una de las grandes figuras que dejó la noche

Afiliado a O.P.I. -- Viernes 5 de Abril de 2024 - \$ 35 -- AÑO XXXV - N°. 7.615 -- www.diariolanoticia.com.uy

Falleció el senador y exministro de Ambiente Adrián Peña en un accidente de tránsito

Ocurrió a la altura del kilómetro 30 de la ruta 36 en Canelones



El hecho se produjo sobre las 21:00 horas a la altura del kilómetro 30 de la ruta 36, próximo a la intersección con la ruta 48 en el departamento de Canelones.

El exsenador perteneciente al Partido Colorado, conducía su Hyundai Creta cuando por causas que se tratan de esclarecer, impacta de forma frontal con una camioneta Peugeot Bipper que circulaba en sentido contrario.

En un comunicado, el Ministerio del Interior confirmó que el ocupante de la camioneta Hyundai era el exministro de Ambiente quien fue encontrado sin signos vitales dentro del vehículo.

El otro conductor y único ocupante de la Peugeot, un hombre de 27 años, pudo salir del vehículo por sus propios medios y asistido por una emergencia médica de Same.

Se constató traumatismo encéfalo craneano con pérdida de conocimiento y traumatismo cerrado de abdomen, siendo trasladado al sanatorio para su mejor asistencia.

Adrián Peña, oriundo de San Bautista, Canelones, nació el 20 de enero de 1976, tenía 48 años de edad, antes de ser político perteneciente al Partido Colorado, fue empresario. Adhirió al sector Ciudadanos en 2018, en las elecciones generales de 2019 fue electo como Senador de la República para la legislatura XLIX (2020-2025). Fue el primer ministro que tuvo la cartera de Ambiente, creada por el gobierno de Luis Lacalle Pou. Peña asumió como ministro el 27 de agosto de 2020 y renunció el 30 de enero de 2023, regresando como Senador de la República.

HORARIO DE ATENCIÓN AL PÚBLICO: Domingos a Viernes de 06:00 a 23:00 Hs. - Sábados de 08:00 a 23:00 hs.

POLÍTICA

“Una máquina de estar”: Yamandú Orsi destacó compromiso y “entusiasmo” de Adrián Peña

El precandidato frenteamplista, coterráneo del fallecido senador, lamentó la trágica pérdida.

El exintendente de Canelones y actual precandidato frenteamplista, Yamandú Orsi, lamentó esta mañana la súbita muerte del senador colorado Adrián Peña. Al igual que Orsi, Peña era oriundo del departamento de Canelones, razón por la que los caminos de la política los unieron en varias ocasiones.

En declaraciones al programa radial Doble click (DelSol

FM), Orsi destacó la capacidad de trabajo de Peña, algo que lo llevó a ocupar, siendo muy joven, la Secretaría General de su partido.

“Era uno de los entusiastas de la política, una máquina de estar y siempre con buena onda”, enfatizó.

Al igual que otros políticos de todas las tiendas, Orsi recordó el sentido del humor de Peña, característica que contribuía a

quitar hierro a conversaciones que podían ser difíciles.

“Nunca dejó de atender el teléfono, y cuando estuvo en el ministerio [de Ambiente] fue un socio”, enfatizó.

Posteriormente, el líder frenteamplista utilizó su cuenta en la red social X (antes Twitter) para despedir al senador.

“Lamentable noticia la de hoy. Adrián fue de los que jamás tuvo pausa. Como traba-



jador y como militante de su Partido Colorado era de esos 24 por 24. A su familia y amigos, vaya nuestro sentido abrazo”, escribió.

Datos del INE confirman estancamiento de la pobreza, afirmó De Armas

“confirma una tendencia al estancamiento de los niveles de pobreza en el Uruguay que lleva, aproximadamente, diez años”

En Justos y pecadores conversamos con Gustavo De Armas, doctor en Ciencia Política, docente de la Universidad de la República y asesor de la ONU, a propósito de los datos de pobreza del año 2023, divulgados por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Dichos datos fueron del 10.1% el año pasado, lo que representó un aumento en comparación con el año 2022, en que se situó en 9.9%. De Armas señaló que la

referida cifra actual se podía esperar por dos razones.

“Primero, porque el Instituto Nacional de Estadística ya había publicado, hace algunos meses, la estimación correspondiente al primer semestre del 2023. El dato que ya había publicado el INE de este primer semestre estimaba que un 10.4% de las personas de la población vivían en hogares con ingresos inferiores a la línea de pobreza. El segundo que permitía anticipar este 10.1% para el 2023, es el dato de la

variación anual del Producto Bruto Interno, que presentó el Banco Central”, afirmó.

Agregó “con un contexto de muy bajo crecimiento económico como el que se registró en el 2023, con un dato del primer trimestre del 10.4%, para que hubiese habido una caída significativa de la pobreza en relación al 2022, tendría que haber ocurrido en el segundo semestre del 2023 una caída significativa de la pobreza, algo que difícilmente iba a ocurrir dada la evolución de la economía”.



Horóscopo

Viernes 5 de Abril de 2024



ARIES
Equilibrio. Por el momento no tendrás batalla alguna que librar en ninguno de tus ámbitos. Tómate tiempo para brindar a tus seres queridos.



TAURO
Autoestima elevada. Dedicate a los placeres personales. Adquiere aquello que te permita aumentar tu nivel de confort diario.



GÉMINIS
Parece que por fin te has dado cuenta de lo que valen los demás y con quién puedes contar de verdad.



CÁNCER
Conocerás a extraordinarios personajes. No juzgues el libro por la cubierta, pueden parecer diferentes a ti, pero tienen mucho para enseñarte.



LEO
Analiza con detenimiento y asesórate muy bien antes de tomar una decisión o firmar documentos importantes.



VIRGO
Tienes ahora la inspiración creadora para hacer realidad tus sueños y preferes pasar el tiempo en tu casa antes que socializar.



LIBRA
Hoy debes animarte a darle a ese ser querido una loca y dulce prueba de afecto. Cuidado con los detalles.



ESCORPIO
Seguirá concretándose todo lo que esperabas, pero a un ritmo más lento del deseado. Ten paciencia y no descuides el orden.



SAGITARIO
La palabra a tener en cuenta será caos. El hogar se verá alterado por circunstancias no esperadas. Será temporario.



CAPRICORNIO
Te centrarás en tu casa, la cual puede continuar en expansión. Tal vez esté en puerta una mudanza o cambiar los muebles de lugar.



ACUARIO
Favorable para cuestiones de dinero, un pariente cercano te hará un planteo diferente sobre tus finanzas y tú aceptarás con entusiasmo.



PISCIS
Surgen contactos afectivos en el lugar de trabajo, será factible solucionar algunas diferencias si actúas con diplomacia.

EDICTOS

EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Artigas de 2° Turno, dictada en autos: "ALGARE BERTTA, MERCEDES - SUCESIÓN" IUE 2-14322/2024, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s MERCEDES GLADYS ALGARE BERTTA, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos.

Artigas, 01 de abril de 2024

Firmado electrónicamente por:

EMA RENÉE PÓLITO JURADO - Actuario

Publicación: 5/04/2024 al 18/04/2024

EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Bella Unión de 1° Turno, dictada en autos: "SOUZA NUÑEZ, MILKA SUCESION" IUE 157-277/2013, por resolución N° 113/2024 de fecha 28/02/2024, se cita, llama y emplaza a AIDA Y ALBERTO MONFERRAN; BEATRIZ, JULIO CESAR Y MARIA DEL CARMEN SOUZA PAZ; SILVANA BENTANCOUR SOUZA Y JUAN RAMON Y MAURICIO SOUZA por el término de 30 días a efectos de comparecer a estar a derecho en el presente proceso, bajo apercibimiento de designarse Defensor de Oficio, con quien se seguirán las actuaciones.

Bella Unión, 04 de marzo de 2024

Firmado electrónicamente por:

ALEXANDER ADÁN CARDOZO

RODRÍGUEZ - Actuario Adjunto

Publicación: 18/03/2024 al 05/04/2024

EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Artigas de 3° Turno, dictada en autos: "PAULO FAGUNDEZ, DILMA - SUCESIÓN" IUE 2-10304/2024, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s DILMA PAULO FAGUNDEZ, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos.

Artigas, 11 de marzo de 2024

Firmado electrónicamente por: EMA RENÉE

PÓLITO JURADO - Actuario

Publicación: 14/03/2024 al 03/05/2024

EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Bella Unión de 1° Turno, dictada en autos: "CERVINI CIOL, TERESA OLIVIA o LIVIASUCESIÓN" IUE 2-103710/2023, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s Teresa Olivia o Livia, CERVINI CIOL, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos.

Bella Unión, 16 de febrero de 2024

Firmado electrónicamente por:

ALEXANDER ADÁN CARDOZO RODRÍGUEZ

Actuario Adjunto

Publicación: 02/04/2024 al 15/04/2024

EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Bella Unión de 2° Turno, dictada en autos: "MORAES CEBEY o CEBEI, MARTIN SUCESIÓN" IUE 2-6287/2024, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s MORAES CEBEY O CEBEI, MARTIN, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos.

Bella Unión, 01 de abril de 2024

Firmado electrónicamente por:

ALEXANDER ADÁN CARDOZO

RODRÍGUEZ

Actuario Adjunto

Publicación: 03/04/2024 al 16/04/2024

EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Artigas de 2° Turno, dictada en autos: "ABELLA BARRIOS, JOSE - SUCESIÓN" IUE 2-4372/2024, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s JOSE PEDRO ABELLA BARRIOS, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos.

Artigas, 06 de marzo de 2024

Firmado electrónicamente por:

EMA RENÉE PÓLITO JURADO - Actuario

Publicación: 18/03/2024 al 05/04/2024

BOLSAS de PAPEL

Impresora New Graf
Garzón Esq. Herrera

4772 5091
092 471 166

Bolsas de PAPEL PERSONALIZADAS
con tu LOGO o MARCA Impresas a COLOR en las cuatro caras

La esquina de la mejor impresión....

RECEPCIÓN DE AVISOS Y EDICTOS

De lunes a viernes de 09:00 hs. a 19:00
Garzón 450 esq. Herrera - Tel. 4772 5091

092 471 166

FUNDADO EL 24 DE JUNIO DE 1988

DIRECTORA y REDACTORA RESPONSABLE: SILVIA MIÑO FÉLIX

EMPRESA EDITORA: "El Artiguense S.R.L." - Depósito Legal N° 065 - Matrícula de Industria N° 2602

Registro en el M.E.C.: Tomo XI a Fojas 169 - Garzón 450 esq. Herrera - Tel 47725091 -

Redacción: Cel. 092 471 166 - Mail: redacciondiarioln@gmail.com - lnoticia@adinet.com.uy

Departamento Comercial 091 295 677 - norte.impresos@gmail.com - Bella Unión: Karolain Zapirain

IMPRESO EN TALLERES PROPIOS - Colaboradores: Juan Carlos Valor - Prof. Celeste Paiva - Augusto Negro

Lucas Tabordes - Nadir Costa. - Dr. Daniel Volpi Avedutto. Dr. Ricardo Castelli - Prof. Nelson Borges.

Las opiniones vertidas en los Artículos son de exclusiva responsabilidad de los autores.

www.diariolanoticia.com.uy

AFILIADO A LA ORGANIZACIÓN DE LA PRENSA DEL INTERIOR

POLÍTICA

Se presenta una herramienta “curso de educación emocional” contra el suicidio, el suicidio adolescente y otros flagelos que afectan nuestra sociedad a través de la escuela de educación emocional.

Junta Departamental: el Edil Sergio Soarez, Cabildo Abierto, presento un proyecto como herramienta para atender lo que es el suicidio y el suicidio adolescente, atendiendo también otros flagelos que afectan a la sociedad en busca de jóvenes exitosos.

En coordinación con el Magister en Coaching y Sicopedagogo Ricardo Refatti Severo quien desarrolla este curso, he presentado en la Junta Departamental a los efectos de hacer llegar a las autoridades del Ministerio de Salud Pública, al Congreso de Ediles, a las cámaras de Senadores y Diputados, presentando una herramienta para atender la urgente necesidad que tiene la sociedad debido a los altos índices de suicidio existente en nuestros jóvenes y población en general, atendiendo también otros flagelos que afectan a nuestra sociedad.

“Según la Organización Mundial de la Salud y el Instituto de Psiquiatría del Brasil, los estudios apuntan de que 9 de cada 10 casos de suicidios pueden evitarse, o sea, el 90 % de suicidios pueden evitarse, los datos muestran una realidad que se puede cambiar si existe una Educación Emocional.”

Los datos son alarmantes, según la Organización Mundial de la Salud en el mundo más de 700000 personas se suicidan cada

año, cada 40 segundos una persona se está quitando la vida y Uruguay no es ajeno a ello, ha existido un aumento constante en los números, estamos en los lugares más alto de Latinoamérica, y en los jóvenes es donde se ve el mayor aumento dentro de la población que se quita la vida.

El suicidio es un grave problema de salud pública, con un alto impacto en la familia a nivel social y comunitario. Según un informe del MSP ha existido un aumento en esta causa de muerte en todos los grupos de edades, los más jóvenes son los que presentan el incremento más marcado.

Las cifras oficiales muestran que en Uruguay en el 2021 se suicidaron 16,4 adolescentes de entre 15-19 años cada 100000 habitantes (MSP 2022) ubicando al suicidio como la primera causa de muerte en esta franja etaria.

Nuestra Ministra de Salud Pública Dra. Rando a afirmado que es necesario abordar este problema desde una perspectiva de salud pública para com-



prender y abordar sus causas subyacentes, así como para implementar estrategias efectivas de prevención.

Es fundamental que los profesionales de la salud, educadores y miembros de la comunidad estén capacitados para identificar posibles señales de alarma en los adolescentes, como cambios de comporta-

mientos, aislamiento social o expresiones de desesperanza.

Entendemos que es a través de estas herramientas que podemos buscar soluciones a los diferentes problemas que afectan la salud mental de nuestra sociedad, por tal motivo es que en coordinación con el

VIENE DE PÁG. 3

CONTENIDO DE LA HERRAMIENTA:

La Misión del Curso es apoyar a las personas en Educación Emocional. Con un amplio programa de educación emocional se ayudara a las personas a estar preparadas para enfrentar los desafíos de la vida. Ellas aprenderán a superar los miedos, la ansiedad, el estrés, las frustraciones, elevar la autoestima, aprenderán a tener coraje, confianza, aprenderán a construir el camino para el éxito.

LAS ÁREAS DE TRABAJO:

El contenido se enfoca en lo Social, Físico y Profesional.

En lo social abarca la relación con

los padres, amistades, vida social activa, e inteligencia emocional etc.

En lo Físico contiene lo referente a la actividad física, ejercicios físicos todo lo que pueda desarrollar.

En lo Profesional contiene sobre los estudios, disciplina, organización y responsabilidad.

Entre otros temas que se desarrollan como, por ejemplo:

Como evitar el suicidio, crear una cultura de responsabilidad, como lograr la paciencia, como superar las frustraciones, como controlar el estrés y la ansiedad, como controlar los miedos, la importancia de los estudios, vida social activa, crear una mentalidad de vencedor, tener una mente firme, como vencer la timidez y la vergüenza, como controlar el sufrimiento por anticipación, los beneficios del ejercicio físico, los beneficios de la buena alimentación, como establecer metas para alcanzar los objetivos, etc.

Según la ciencia estas son las áreas más importantes en la vida de una persona para lograr el éxito personal y profesional. Según la psicología positiva estas tres áreas son esenciales para que una persona se sienta realizada, feliz y exitosa en la vida.

Además es menester decir que se viene desarrollando este curso en varios departamentos con muchas personas satisfechas con su contenido, testimonios de participantes y es



nuestro deseo que esta herramienta pueda contribuir desde la salud pública y sea una herramienta más a tener en cuenta por parte del estado.

Puede ampliar estas y otras noticias en nuestra web:

www.diariolanoticia.com.uy



EMPRESA Renart
Artigas, Bella Unión, Tomás Gomensoro, Baltasar Brum, Sequeira

Beneficios para nuestros socios

- Servicio de Acompañante
- Odontólogo
- Psicólogo
- Nutricionista
- Asesoramiento
- Servicio de Enfermería
- Jurídico - Notarial
- Servicio Fúnebre
- Cosmetólogo
- Servicio de cremación
- Médico general
- Unidad de traslado

Descuentos adicionales:
*Presentar carnet de socio en locales

OPTICA SOL

cholo

TIT CALZADOR

PARTIS SEI

Flora & Ciencia

DONA BEBA

El Emporio del Colchón

Lavalleja 240 | 4772 2505 | empresarenart@gmail.com | 091 999 115

Solicite nuestro Diario en Aparicio Saravia Esq. José Enrique Rodó (Bela Unión) con nuestra Representante KAROLAYN ZAPIRAIN - Cel. 099 965 775

MiniMarket San Miguel

ABIERTO TODOS LOS DÍAS

QUINIELA, 5 DE ORO, TOMBOLA, SUPER MATCH, PIN, RECARGAS, LOTERIA...
ANEXAMOS FOTOCOPIAS, IMPRESIONES Y DEMAS.

Aparicio Saravia Esq. José Enrique Rodó, Bella Unión

Bebidas,, Lácteos, Golosinas, Fiambres, Milanesas al Pan, Empanadas, Café.

VIANDAS - RECARGAS QUINIELA - 5 DE ORO Y MUCHO MÁS....

HORARIO DE ATENCIÓN DE LUNES A SÁBADO DE 6:30 a 23:00HS - DOMINGOS de 09:00 a 13:00 Hs. y de 16:00 a 23:00 Hs.